

Protagonizan jóvenes bayameses bicicletada antimperialista

Más de medio centenar de jóvenes bayameses protagonizaron, este jueves, una bicicletada antimperialista, como respuesta a las recientes medidas aplicadas por la administración de Donald Trump.

Los pedalistas comenzaron su recorrido en la Región Militar Granma y concluyeron en la Escuela de Preparación para la Defensa Ciro Redondo, en un acto de reafirmación revolucionaria.

El joven Daniel Hidalgo Tamayo recibió el carné de militante de la Unión de Jóvenes Comunistas, mientras a Leandro Núñez Pacheco y a Andreis Ramírez, les fue otorgado el Sello conmemorativo Aniversario 60 del Ejército Oriental.

Asimismo, el alumno Yurizander Acosta González fue reconocido por su labor integral, al tiempo que consignas y frases revolucionarias, junto a la Enseña Nacional colmaron el escenario por la paz y la solidaridad entre los pueblos.

Convocada por las Fuerzas Armadas Revolucionarias, la bicicletada tuvo como objetivo denunciar el recrudecimiento del bloqueo y las acciones neofascistas del imperio, al incorporar a Cuba a la injusta lista de países patrocinadores del terrorismo.

La oficial Damiana Sardiñas Franco, de la RGM, dijo a la prensa que la Revolución está bien defendida por las nuevas generaciones de las FAR, bajo el pensamiento de Fidel y los héroes que lucharon por nuestra patria.



Presidieron el acontecimiento, los coroneles José Antonio Luis Guerra, jefe del organismo político de la Región Militar, y Lázara Hernández Benítez, directora de la Escuela Provincial de Preparación para la Defensa.

YOENIS POMPA SILVA
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS



Buscan crecer en rendimientos de papa

Agricultores de bases productivas de Yara laboran para crecer en los rendimientos de las 59 hectáreas plantadas de papa, en la Empresa municipal agroindustrial Paquito Rosales, responsable de producir el tubérculo que consumirá la población en Granma.

Lograr rendimientos entre 19 y 20 toneladas por hectárea es posible con el riguroso trabajo de atención que reciben las plantaciones, informó Iramis Vargas Díaz, subdelegado provincial agrícola, en declaraciones para **La Demajagua**.

Vargas Díaz calificó de favorable la germinación del cultivo hasta la fecha, no obstante las limitaciones con el riego bajo las máquinas de pivote central, afectadas por la situación energética.

La plantación de papa regresó a la campaña granmense tras varios años sin que fuera sembrada aquí, ahora con la aspiración de garantizar tres libras a cada habitante de este territorio.

Hasta el 2024 el producto fue trasladado por carretera o ferrocarril, desde otras provincias, que ocasionaba apreciable gasto de combustible y deterioro del producto.

JUAN FARRELL VILLA
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Trabajan para aumentar producción de plantas medicinales

Los agricultores granmenses trabajan con el propósito de crecer en la producción de masa vegetal fresca, para la producción de medicamentos durante el 2025.

Así, desde inicios de año, realizan acciones para garantizar más de 92 toneladas de la materia prima, con lo cual responderán a la demanda de las empresas de Farmacia y óptica, Laboratorios farmacéuticos de líquidos orales y polvo (Medilip) y Labiofam, donde se elabora fármacos.

Se proponen cumplir los surtidos, en especial de manzanilla, pino macho, romerillo y pseudotallo de plátano, con la proyección de potenciar las siembras de estas especies en las fincas municipales.

Niurka Avilés Vila, especialista principal en el programa de plantas medicinales, en la Delegación provincial de la Agricultura, destacó la necesidad de incorporar 20 hectáreas con nuevos productores y plantarlas con sistema de riego.

Avilés Vila informó que proyectan sembrar cultivos, como flor de Jamaica y cúrcuma, y construir ocho casas rústicas para el secado y un centro de lombricultura, este último para producir fertilizante natural.

Granma produjo más de 58 toneladas de masa vegetal, en alrededor de 28 especies, cumpliendo con los volúmenes solicitados en el 2024.

La medicina verde está vista como una herramienta más, que cubre, tanto la atención primaria, como los hospitales, con resultados probados en las Ciencias Médicas.

DIVERSIFICAN PRODUCCIONES EN BARTOLOMÉ MASÓ

Ante la carencia de medicamentos y el déficit de materias primas para su elaboración, en la Finca municipal de plantas medicinales El Puente, de Bartolomé Masó, diversifican sus producciones.

En poco más de cuatro hectáreas, pertenecientes a la Empresa Agroindustrial Agropecuaria local, establecen cultivos que responden a los intereses del laboratorio de Medicina Natural y Tradicional del territorio.

Entre estos, caña santa y orégano, para la elaboración de expectorantes, y árnica, para el tratamiento a luxaciones, contusiones y hematomas, también enjuagues y gargarismos, como antiséptico buco-faríngeo, en estomatitis, amigdalitis y faringitis.

Cultivan, además, té de riñón, tilo, sábila, llantén y jengibre.

Sus 10 trabajadores se proponen, igualmente, crecer con otra hectárea, para continuar diversificando las producciones e incrementar los surtidos a la industria de medicamentos naturales.

JUAN FARRELL VILLA
y ORLANDO NARANJO
ÉSCALONA

efemErides
GRANMA. CUBA Y EL MUNDO
Del 15 al 21 de febrero

15-1898 Ocorre la explosión del buque norteamericano Maine, en la Bahía de La Habana. La acción sirvió como pretexto a EE.UU. para entrar en la guerra hispano-cubana.

17-1958 Tropas rebeldes obtienen la victoria en el segundo combate de Pino del Agua, Sierra Maestra.

18-1957 Fidel redacta el Manifiesto al Pueblo de Cuba, primer documento programático de la Sierra Maestra.

18-1958 Ramón Pando Ferrer, dirigente del Directorio Revolucionario en Las Villas, es sor-

prendido cuando bajaba del Escambray y luego es asesinado.

18-1959 El Comandante Camilo Cienfuegos dispone la disolución del Brac, del Sim y del Brae, tenebrosos órganos represivos de la derrocada tiranía batistiana.

20-1954 Salen del Reclusorio Nacional para Mujeres, ubicado en Guanajay, las combatientes del Moncada Melba Hernández y Haydée Santamaría.

21-1901 Se firma, en La Habana, la Constitución de 1901, bajo presión del Gobierno norteamericano.

Compactas

COMENZÓ LA XXXIII FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DE LA HABANA

Con cerca de dos millones 400 mil ejemplares impresos y más de dos mil 600 libros digitales, abrió sus puertas, en La Habana, la XXXIII Feria Internacional del Libro, guiada por la premisa martiana Leer es crecer.

En el acto de inauguración, encabezado por el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República Miguel Díaz-Canel, se rindió homenaje a los intelectuales a los que se dedica la Feria: Francisca López Civeira y Virgilio López Lemus. (**CubaDebate**)

ASAMBLEA DE BALANCE EN CONSEJO ELECTORAL EN GRANMA

Alina Balseiro Gutiérrez, presidenta del Consejo Electoral Nacional, reconoció el sostenido desempeño en varios indicadores en la provincia y llamó a afianzar las tareas de asesoramiento, entre otras, para consolidar los resultados como máximo ente electoral, durante el análisis de lo realizado en 2024.

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, señaló la importancia de contar, para los procesos de dirección, con los estudios sociopolíticos de la sociedad del territorio, basados en la investigación científica. (**Juan Farrell Villa**)

CAMPESINADO MANZANILLERO REALIZA ASAMBLEA 13 CONGRESO DE LA ANAP

El compromiso de producir más destacó entre los resultados de la Asamblea 13 Congreso de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap) en Manzanillo.

Los 126 delegados a la magna cita del territorio, en representación de los dos mil 293 asociados manzanilleros, se pronunciaron por la disciplina y el control de la producción y su destino desde la cooperativa, como basamento para alcanzar los niveles productivos pactados en el compromiso estatal y con el pueblo. (**Denia Fleitas Rosales**)

ARCHIVO HISTÓRICO RECIBE CONDICIÓN DE CENTRO DE PRODUCCIÓN DOCENTE

El Archivo Histórico provincial de Granma José Manuel Carbonell Alard recibió la condición de Centro de producción docente, que otorga la Dirección provincial de Educación por el vínculo, atención y formación de los estudiantes de Técnico de nivel Medio en Gestión Documental, Bibliotecología, Técnicas Documentales y Secretariado.

Alejandro Portales, director de la institución, explicó que el Archivo cuenta con un aula anexa para recibir estudiantes de prácticas laborales todo el año, e imparten docencia en el Politécnico Conrado Milanés Lemes. (**Anaisis Hidalgo Rodríguez**)

LLAMAN A EVITAR INCENDIOS

A incrementar la percepción del riesgo y la disciplina, para evitar los incendios forestales y no forestales, fue el llamado, el martes último, de las autoridades gubernamental y especialistas del Cuerpo de guardabosques de Granma.

No ha llovido y los pastizales están bastante secos; las temperaturas y los vientos van incrementándose y es necesario evitar el uso indiscriminado del fuego, se precisó en el encuentro, en el que fue evaluado el comportamiento de la actual campaña, en su etapa crítica, que concluye en mayo próximo. (**Juan Farrell Villa**)

EFFECTÚAN EN CAMPECHUELA ASAMBLEA PIONERIL 64 ANIVERSARIO CONSTRUYENDO MI SUEÑO

Con activa participación y reflexiones sobre el quehacer de la Organización de Pioneros José Martí, representantes de distintas instituciones educacionales, en Campechuela, realizaron, el miércoles, la asamblea pioneril 64 Aniversario de la OPJM.

Los participantes abogaron por el estudio como principal deber, reclamaron ahondar en el conocimiento de la historia y fortalecer la formación de valores patrios. (**Rodrigo Motas Tamayo**)